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选区范围检讨委员会成立，全国大选的战鼓正式敲响，而各政党也已经出现不少新面孔。执政

党和反对党都在争取精英型新人的同时，受访政治分析员认为，这届大选的新人甄选将更多元。 

政治分析员白胜晖告诉CAPITAL 958城市频道记者，黄循财总理首次带领人民行动党打选

战,  在筛选新人方面必定受到关注。 

“不管是保守还是另外一种的战略，我觉得黄总理这一次肯定是还要再引进一群新面孔，因为

这些新面孔可能会更好反映选民的心声。” 

他注意到，在这近十年左右，行动党一般都会让新的候选人提前到选区、到基层去活动，去了

解民生，而如今确实已经看到新面孔在基层活动非常活跃。 

新加坡政策研究所高级研究员许林珠说，从上届大选可以看到，行动党选择候选人所凸显的重

点之一是在唯才是用的新加坡，人们可以另辟成功之路。 

这些候选人都是大器晚成，当中许多人是私人领域的专业人士。许林珠认为，下届大选也应该

会有类似的候选人，因为行动党希望传达的信息是：我国任人唯贤的制度是持续不断的，人们

可以在人生的不同阶段崭露头角。 

政治分析员林义明认为，行动党还是会根据以往的基本原则来挑选候选人，但是人选应该会更

多元，以代表不同社会阶层。 

“（行动党）一定会选他们认为是最优秀的人才来出任这个政治职务，这点我不相信会有改变。

一旦你讲最优秀人才的时候，必然会涉及他的学历、工作的经验，他的社会的地位等等。” 

但他觉得，行动党应该要考虑到人选要如何更具有“代表性”。 

他也说：“我觉得这一次行动党应该特别注意有关女性代表的问题，就是说这些新面孔里面应

该是有足够的女性来显示行动党是非常注重引进女性的新人。” 

社媒方面应该会更严格把关 

行动党曾在2011年和2020年全国大选临时替换候选人。在上届大选，准候选人林绍权被指涉

及海外贿赂案后，宣布退选。行动党完成调查后指出，林绍权并没有涉及具有争议性的海外商

业项目。 

另外，在2020年当选的工人党前议员辣玉莎因在国会撒谎而引起轩然大波。这些事件都让外

界关注政党审核准候选人的标准和程序。 

新加坡管理大学法学系副教授陈庆文说，无论是哪个政党，要找到和说服有潜力的新人出来参

选必定非常困难。他认为，没有审核机制是完美的，所以在筛选新人方面，各政党的做法应该

跟以前差不多。不过，在社媒方面，各政党应该更严格把关。 
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陈庆文说, 每当有新面孔出现, 人们就会上网去搜寻他们的资料，所以政党应该会仔细检查准候

选人的社交媒体账号。政党在这方面可能会需要尽责查证，在审核潜在候选人时，除了推荐信、

多轮面试、党内元老的推荐之外，政党也需要关注这些人选在网上的言行。 

工人党聘商业机构协助筛选 分析员：主要让选民安心 

工人党秘书长毕丹星在党员论坛上指出，政党已经聘请商业机构对潜在候选人进行筛选和品格

审查。 

受访的政治分析员指出，工人党透露这个消息，是为了展示政党更严格地挑选候选人。这也是

工人党对两名议员辣玉莎和贝理安辞职所做出的回应。不过，林义明认为，这样的安排主要是

让选民安心，实质作用可能不大。 

“如果说要准确地判断这个人的道德水平如何，我觉得这个就很有难度，比如说你怎么能预测

一个人后来会不会搞婚外情？会不会变成一个贪心的人？这些其实是测不出来。” 

陈庆文指出，国外也有政党采纳这个做法，而他认为，商业机构可能只是审查公开领域中可获

取的信息，例如社媒帖文。 

陈庆文指出，商业机构应该是对潜在候选人进行背景调查，查看对方是否有负面评价。政党可

以知道某个候选人的情况，比如是否有被控上法庭或者破产。 

他也表示，工人党向来行事谨慎，因此也不大可能会同商业机构坦诚分享情报或资料。至于其

他政党是否也会效仿工人党的做法，陈庆文认为，聘用商业机构会导致竞选成本增加，因此大

部分政党可能难以承担这笔额外开销。 

会有网红参选吗？ 

社交平台在选举中所扮演的角色越来越重要，针对未来是否会有网红参选，白胜晖认为，若有

也不感到意外。 

林义明认为，政党主要还是根据先决条件来筛选新人。 

他指出，黄总理谈到行动党上届大选的得票率会下降时曾提到，行动党在新媒体这方面的表现

没有达到最理想的程度，所以影响了行动党的选情。 

“这一次它选拔人才，肯定也要想到要怎么在新媒体交锋。我觉得是不是网红其实不是那么重

要，重要的是在于说他是不是具备那个条件。” 

年轻候选人和较年长候选人 谁更吃香？ 

选民在选择要支持哪位候选人时，是否会考虑候选人的年纪？上届大选最年轻的当选议员是

26岁的工人党代表辣玉莎；年纪最大的新议员则是现在担任人力部长的陈诗龙，他参选时已

经55岁。 

林义明认为，基本上各政党都想找多元的竞选团队，因此不应该在年龄方面设限。 
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“对政府来讲，有一些情况就是说他们年纪比较大了，但是他们之前可能不愿意从政，然后现

在他们可能就点头了，他们就进来。陈诗龙就是一个例子吧，他后来点头了，他们就直接把他

引进，然后直接他就担任了内阁部长。” 

陈庆文推测未来应该会有更多人生历练丰富的人才参选，而这些人也可能认为，他们拥有专业

知识和经验，可以在政治领域做出有价值的贡献。 

“这些人已经满足了基本需求，不在工作中寻求新挑战，而是希望找到更有意义的事来做。因

此，如果这些人被认为适合担任政治职务，我们也不应该感到惊讶。” 

陈庆文指出，新人的条件固然重要，但政党在调兵遣将方面，也要更花心思，因为各个选区的

选民都不一样，适合某个选区的候选人，不一定适合在其他选区竞选。 

大家都要“精英型”新人 各党特色是否会更难分辨？ 

各政党陆续有一些新面孔在媒体曝光，当中有律师、讲师、私人领域的专业人士等，这些“精

英”型的潜在候选人备受关注。 

政治分析员白胜晖说，本地选民越来越注重新人的素质。 

“我觉得，新加坡的选民教育程度愈来愈高，对候选人的要求也会越来越高，而不仅仅只是一

个单看党的旗、党的颜色，就这样投某些候选人。” 

执政党和反对党都在争取精英型的新人，这是否意味着各政党之间的差异越来越小,  人们是否

会更难分辨各党的特色？ 

林义明说：“我觉得对选民来讲其实并不困难，他们要分辨说，到底他是属于行动党所挑选的

精英，或者是工人党所挑选的精英呢？我觉得选民还是知道的，因为他们毕竟讲的话还是不一

样，尤其是在国会里面，我们也看到他们有时候会针锋相对。” 

他也觉得，选民会乐见工人党也跟行动党一样，要求要有严格的候选人资格，其实这对新加坡

是一个好事。 

是否会有前议员再次参选？ 

受访的分析员也指出，除了政治新人之外，是否有政治人物再次参选也值得关注。例如，全国

职工总会秘书长黄志明和蓝彬明盛传会再次披甲上阵。 

在反对党方面，前榜鹅东单选区议员李丽连进入工人党中央执行委员会，也让外界揣测她可能

会再参选。 

白胜晖说，这些政治人物有一定的知名度，加上在竞选方面也有经验，可以事半功倍。他以李

丽连举例指出，她当过议员，有一定的名声，所以如果回到之前的选区竞选，会有一定的吸引

力。 

在这同时，因婚外情退出工人党的阿裕尼集选区前议员贝理安也参加前进党的活动，让外界揣

测他是否会加入其他政党参选。 



对此，分析员指出，贝理安在工人党和国会的表现不错，但婚外情风波影响了他的声誉，选民

是否愿意再给他一次机会，就不得而知了。 

 


